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Amt Lebus 20. Mai 2019 
Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  
über die Sitzung der Gemeindevertretung Podelzig  

 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 15.05.2019 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:50 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 
15326 Podelzig 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Herr Thomas Mix    
 
Gemeindevertreter 
Frau Iris Marggraf    
Herr Alfred Nowak    
Frau Karin Schwander    
Herr Frank Stelter    
Herr Reinhard Tietz    
 
Einwohner 
8 Einwohner    
 
Schriftführung 
Frau Undine Schulz    
 

Nicht anwesend: 
 
Gemeindevertreter 
Herr Maik Jahn    
Frau Claudia Netzker    
Herr Dr. Steffen Steiner    
Herr Maik Wissmann    

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
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   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.04.2019 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.04.2019 
   1.6. Information der Ausschussvorsitzenden und vom letzten Amtsausschuss 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung und Information zum Stand der Idee des BSV zum Bau eines gemeinsamen 

Vereinshauses 
   4. Beratung zu den Entwürfen der Wegweiser zur Ortskarte Podelzig 
   5. Beratung zur Aufhebung des B-Planes "Schützenanlage Lebus" einschließlich 1. Ände-

rung und 3. Änderung des FNP "Schützenanlage Lebus" - Abstimmung der Planung mit 
den Nachbargemeinden 

   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 24.04.2019 
   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 24.04.2019 
   9. Information zur Prozessangelegenheit (GP/355/2019) 
   10. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Gemeindevertretern ordnungs- und fristgerecht zugegangen. Bean-
standungen werden nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls rechtzeitig anzuzeigen. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 10 Gemeindevertretern sind 6 anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.04.2019 
Keine. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.04.2019 
Herr Mix 

- die Auswertung ergibt sich aus der anschließenden Tagesordnung 
 
1.6. Information der Ausschussvorsitzenden und vom letzten Amtsausschuss 
Amtsausschuss 
Herr Nowak 

- Amtsausschusssitzung am 07.05.2019 
- Beratung zur öffentlich-rechtlichen Vereinbarung interkommunale Feuerwehrkoordina-

tion der Oderlandregion 
o Amtsausschuss hat diese Vereinbarung befürwortet 
o keine Abstimmung erfolgt, da die öffentlich-rechtliche Vereinbarung – aufgrund 

einiger redaktioneller Fehler - noch einmal überarbeitet werden muss 
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- Frau Franke gab einen Rückblick über die letzten Jahre, da sie nur noch für den Kreistag 
kandidiert 

 
Sozialausschuss 
Frau Marggraf 

- Sozialausschuss am 13.05.2019 
- Auswertung der stattgefundenen Veranstaltungen in Podelzig 
- Inventur Gemeindezentrum 
- neues Sportangebot (Yoga) 
- Sturzprävention für ältere Bürger im Seniorentreff, jeden Mittwoch 9.00 – 9.45 Uhr (kos-

tenlos) 
 
Bau- und Ordnungsausschuss 
Herr Tietz 

- Stand großer Bärenklau 
Herr Mix 

- Termin vor Ort zum großen Bärenklau fand statt 
o Genehmigung zur Vernichtung muss eingeholt werden, liegen noch keine Ergeb-

nisse vor 
- Stand Baumaßnahme Reitweiner Weg 

o Einholung von Angeboten 
- Teichsanierung 
- Kreuzweg 

o Kreuzung instand gesetzt 
o finanzielle Unterstützung durch die Landwirte 
o linke Seite vom Kreuzweg erhält „Rückenstütze“, wird in KW 20 ausgeführt 

- Siedlung 
o Borde wird von Landwirt selbst repariert 

- Unterdorf 
o Straßenlampe steht, Kopf fehlt noch 
o Bushaltestelle beleuchtet 

 
2. Einwohneranfragen 
Umlagerung der Mülldeponie 
Einwohnerin 

- Schutt, Müll und Gerümpel liegen rum 
- bittet um 1 x monatliche Kontrollen 
- keine Stützwand, keine Bepflanzung 
- kleiner Weg (öffentlicher Weg), der zu ihrem Grundstück führt sollte 2 x im Jahr instand 

gesetzt werden (sehr bewachsen) 
Herr Tietz 

- Projekt wurde vor 5 Jahren begonnen 
- an der Mülldeponie befinden sich Absackungen 
- 1 x jährliche Überprüfung vom Kreis und von einem Gutachter 
- Fertigstellung eventuell Februar 2020 

Herr Mix 
- keine Gefahr in Verzug, alles im Rahmen des Projektes 
- wird sich die Sache ansehen 
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Hydrant 
Einwohnerin 

- bittet zu prüfen, ob im Bruch 1 ein Löschbrunnen gebohrt oder ein Hydrant gestellt 
werden kann 

- es befindet sich dort kein Löschwasser 
Herr Mix 

- bittet das Amt um Prüfung, wurde bereits im Bau- und Ordnungsausschuss mehrfach 
beraten 

 
Bänke 
Einwohnerin 

- wenn die Gemeinde Farbe stellt, erklärt sie sich bereit, die Bänke zu streichen 
 
Sporthalle 
Einwohnerin 

- durch Umräumarbeiten zur letzten Veranstaltung in der Turnhalle fehlen die Sportmat-
ten 

- bittet, die Sportmatten wieder an ihren Platz zu legen 
Frau Schwander 

- Matten lagen im Geräteraum, wird geklärt 
 
3. Beratung und Information zum Stand der Idee des BSV zum Bau eines gemeinsamen 

Vereinshauses 
Herr Mix 

- beantragt Rederecht für die Anwesenden – einstimmig angenommen –  
 

- Herr Ullmann – Initiator der Idee des Baues eines gemeinsamen Vereinshauses - lässt 
sich entschuldigen 

- heute nur Beratung bzw. um Feedback der Vereine anzuhören 
- soll zur Zusammenarbeit der Vereine beitragen, um im Ort mehr miteinander zu arbei-

ten 
- Geschichtsfreunde (Gruppierung von 3 Personen) möchten sich nicht beteiligen 
- Volkssolidarität grundsätzlich bereit, jedoch noch zahlreiche Fragen offen (s.Fragen un-

ten) 
- Jedermann Verein grundsätzlich bereit, jedoch noch zahlreiche Fragen offen (s.Fragen 

unten) 
- Bürger für Podelzig Vorstand sieht das Projekt grundsätzlich positiv, jedoch sollen noch 

die Mitglieder befragt werden und noch zahlreiche Fragen offen (s. Fragen unten) 
- Wuhdener Heimatverein grundsätzlich bereit. 
- Bayern München Fanclub wurde noch nicht informiert. Muss sich noch Meinung bilden. 
- Sportverein kein Vertreter anwesend 
- zur Fördermittelbeantragung (90/10%) wird eine positive Grundsatzentscheidung von 

den Vereinen benötigt 
 
Die Anwesenden beraten. 

- Zusammenfassend ist den Vereinen wichtig: 
o Standort des Vereinshauses 
o Räumlichkeiten (Größe/Kapazität) 
o Barrierefreiheit 
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o Toiletten (behindertengerecht) 
o Parkplatz  
o Kosten, die auf die Vereine zukämen 
o Standort und Kostenfrage bilden den Schwerpunkt 

- grundsätzlich befürworten die anwesenden Vertreter der Vereine den Bau eines ge-
meinsamen Vereinshauses 

- jedoch soll nicht auf Kosten der gesamten Vereine von Podelzig– da der Sportverein sei-
nerzeit keine Fördermittel zur Sanierung des alten Vereinshauses erhalten hat – ein 
neues Vereinsgebäude errichtet werden 

- Herr Ullmann erhält diesen Status aus den Vereinen vom Bürgermeister und wird gebe-
ten auf die Vereine zu zugehen, offene Fragen zu beantworten, um so den Meinungsbil-
dungsprozess in den Vereinen abzuschließen 

- Herr Ullmann wird gebeten in der Gemeindevertretung bis Juli 2019 zu berichten, um 
die nächsten Schritte festzulegen 

- Herr Mix machte nochmals deutlich, dass alle Vereine einbezogen werden sollten, 
um ihnen die Möglichkeit der Beteiligung zu geben. 

 
4. Beratung zu den Entwürfen der Wegweiser zur Ortskarte Podelzig 
Frau Marggraf 

- Wegweiser  
o sollen gut erkennbar sein (Blickfang) 
o Widererkennungswert  
o sollten möglichst etwas vom Ort widerspiegeln 

- Material 
o Holz, gestrichen und lackiert 
o gefertigt von der Arbeitsinitiative Letschin e.V. 

 
Muster der Wegweiser werden vorgestellt und beraten. 
 
Der Sozialausschuss empfiehlt 

- Wegweiser zu den Adonisröschen hin: mit Ziffer und Adonisröschen 
- Wegweiser zu den Viadukten: mit Ziffer und Viadukt 
- Ziffern in „Maueroptik“, auf kleinem Schild (Wegweiser) Ziffern ohne Maueroptik 
- Auflistung der benötigten Schilder bereits erstellt 

 
Die Gemeindevertreter beraten und folgen der Empfehlung des Sozialausschusses 
 
5. Beratung zur Aufhebung des B-Planes "Schützenanlage Lebus" einschließlich 1. Än-

derung und 3. Änderung des FNP "Schützenanlage Lebus" - Abstimmung der Planung 
mit den Nachbargemeinden 

Herr Mix  
- erläutert 

 
Nach Beratung haben die Gemeindevertreter keine Bedenken, keine Einwände. Die Mitglieder 
stimmen der Aufhebung des B-Planes einschließlich der 1. Änderung und der 3. Änderung des 
Flächennutzungsplanes der Schützenanlage Lebus zu. 
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6. Sonstiges 
Verkehrsinseln 
Herr Mix 

- für die Bepflanzung der Verkehrsinseln ist der Landesbetrieb zuständig 
- zur Zeit erneute Aussaat vom Landesbetrieb, da die 1. Saat nicht aufgegangen ist 

 
 
 

 

 

 

 

Thomas Mix 
Vorsitzender 
der Gemeindevertretung 
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